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VANDALIZAN Y ROBAN EQUIPOS DEL 
SISTEMA APR DE PICHASCA 03

PROPONEN AVANZAR EN PLANTA DESALADORA

PREOCUPANTES NIVELES DE 
AGUA EN EMBALSES

Un reporte investigativo sobre la situación hídrica en las cuencas y tranques de la región, 
arrojó que la Provincia del Limarí cuenta con las peores cifras en cuanto al recurso almacenado. 
Asimismo, existen sistemas de APR que tienen que ser abastecidos por camiones aljibes. 
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CERCA DE 2.000 USUARIOS AFECTADOS

CSD OVALLE PROBÓ VARIANTES EN TRIUNFO SOBRE ADRIANA COUSIÑO 08

CON LA CREACIÓN DE UNA 
COMISIÓN INVESTIGADORA

EN LA PLAZA DE ARMAS 

BUSCAN 
FRENAR ROBO 
DE CABLES 
EN LA REGIÓN

MÁS DE 15 MIL 
PERSONAS EN 
FIESTA DE LA 
NIÑEZ 
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Preocupantes niveles de almacenamiento 
de agua en embalses del Limarí

PROPONEN AVANZAR EN PLANTA DESALADORA 

Un reporte investigativo sobre la situación hídrica en las 
cuencas y tranques de la región de Coquimbo, arrojó que la 
provincia cuenta con las peores cifras en cuanto al recurso 
almacenado. Asimismo, existen sistemas de APR que tienen 
que ser abastecidos por camiones aljibes. 

Preocupantes son los datos que dejan 
en rojo a los embalses pertenecientes 
a las provincias del Limarí y que se 
ven reflejados en un estudio realizado 
por el laboratorio PROMMRA de la 
Universidad de La Serena. Cabe señalar 
que toda la información contenida en 
esta investigación fue entregada por 
las organizaciones administradoras de 
los embalses, y la Dirección General 
de Aguas de la Región de Coquimbo.

Según los datos entregados por el 
estudio, la Región de Coquimbo posee 
un total de capacidad para el almace-
namiento de agua de 1.304.700.000 
m3 y, en este momento, la situación 
es la siguiente: la cuenca del río Elqui 
tiene 48.181.000 m3 lo que equivale a 
un 19% de su capacidad. En la cuenca 
del rio Limarí, se registran incluso 
números más bajos, ya que hay sólo 
84.680.000 m3 equivalentes al 
8,7%. Mientras que en la cuenca del 
río Choapa la acumulación de agua 
es de 23.671.000 m3 iguales a un 
27% en almacenamiento. 

En cuanto al porcentaje de almacena-
miento y con volúmenes actualizados, 
todos los embalses o tranques de la 
provincia del Limarí presentan cifras 
preocupantes, es más, ninguno supera 
el 15% de su capacidad. 

El embalse Recoleta de Ovalle es 
el que tiene mayor almacenamiento 
con dicho 15%, le sigue Cogotí en 
Combarbalá con un 9,4% y finalmente 
La Paloma en Monte Patria con un 
bajísimo 7,8%. 

El almacenamiento de agua en em-
balses en comparación a igual mes de 
la temporada anterior registra cifras 
preocupantes. A nivel regional existe 
una disminución de un 9,7% mientras 
que en la provincia del Limarí las cifras 
cayeron en un 5,9%. 

Respecto a la situación de los em-
balses en la provincia del Limarí, 
Sebastián Norambuena, ingeniero 
agrónomo del Laboratorio PROMMRA 
de la Universidad de La Serena, se-
ñala que “el contexto en la cuenca 
del río Limarí es complejo debido a 
la menor disponibilidad hídrica en 
sus embalses Recoleta, Cogotí y La 
Paloma. Al 7 de agosto, entre los 3 
embalses suman en total 83,7 mi-
llones de metros cúbicos, es decir, 
un 8% de la capacidad máxima de 
las 3 obras de acumulación. Por eso, 
quienes toman decisiones en nuestra 
región deben estar conscientes que 
hasta la fecha las precipitaciones 
han sido escasas y por ende el agua 
embalsada al final de la temporada 

EQUIPO EL OVALLINO
Provincia del Limarí

El embalse La Paloma, en la comuna de Monte Patria, está solo al 7,8% de su capacidad. EL OVALLINO

será de la misma tónica”. 

OPINIÓN DE ALCALDE 
Para el Alcalde de Monte Patria, 

Cristian Herrera, “la escasez hídrica 
que afecta a la zona y la región es 

preocupante. Conversamos con cam-
pesinos y nos dicen que falta apoyo 
y, por la real situación del agua que 
tenemos, creo que es urgente avanzar 
rápidamente en una planta desaladora 
multipropósito para nuestra provincia 
de Limarí que permita contar con agua 
no sólo para el consumo humano, sino 
también para los sistemas de agua 
potable rural, así como también los 
pequeños regantes y campesinos que 
hoy sufren por la falta de recursos 
hídricos”.

NEGATIVO PANORAMA EN SISTE-
MAS APR 

Luis Alfaro es el presidente de la 
Asociación Gremial de APR de la 
Provincia del Limarí y, en conversación 
con Diario El Ovallino, se refirió al duro 
momento que atraviesan debido a la 
escasez hídrica. 

Según señaló el dirigente limarino, 
“a nivel de sistemas de agua potable 
rural en la provincia del Limarí, el 
11% están siendo abastecidos por 
camiones aljibes. Nosotros llevamos 
muchos años con el problema del 

racionamiento de agua potable y esto 
ha ido aumentando considerable-
mente. Nosotros tenemos un temor 
terrible por que la escasez hídrica 
va a acrecentarse y los camiones no 
dan abasto”. 

“Nosotros propusimos a las auto-
ridades crear una mesa de trabajo 
para ver la sequía desde el punto 
de vista de los APR y también los 
de carácter artesanal. Además, es 
importante solucionar el problema de 
los camiones aljibe con el municipio”, 
agregó el dirigente social.

“NOSOTROS LLEVAMOS 
MUCHOS AÑOS CON 
EL PROBLEMA DEL 
RACIONAMIENTO DE 
AGUA POTABLE Y ESTO 
HA IDO AUMENTANDO 
CONSIDERABLEMENTE. 
NOSOTROS TENEMOS UN 
TEMOR TERRIBLE POR QUE 
LA ESCASEZ HÍDRICA VA 
A ACRECENTARSE Y LOS 
CAMIONES NO DAN ABASTO”

LUIS ALFARO
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL 
DE APR DE LA PROVINCIA DEL LIMARÍ 

“QUIENES TOMAN 
DECISIONES EN NUESTRA 
REGIÓN DEBEN ESTAR 
CONSCIENTES QUE 
HASTA LA FECHA LAS 
PRECIPITACIONES HAN SIDO 
ESCASAS Y POR ENDE EL 
AGUA EMBALSADA AL FINAL 
DE LA TEMPORADA SERÁ DE 
LA MISMA TÓNICA”
SEBASTIÁN NORAMBUENA
INGENIERO AGRÓNOMO DEL LABORATORIO 
PROMMRA
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Río Hurtado 

Entre la noche del sábado y ma-
drugada de domingo un grupo de 
antisociales vandalizó las instala-
ciones del sistema de Agua Potable 
Rural de Pichasca, robando equipos 
indispensables para la distribución 
automática del agua. 

De este hecho se percató el ope-
rador del sistema APR, quien a eso 
de las 8 de la mañana del domingo 
concurrió al lugar, en el contexto de 
su inspección cotidiana, dando cuenta 
del vandalismo realizado al estanque 
distribuidor automático. 

“El operador a las 8 de la mañana 
inicia la inspección, y en esa inspec-
ción él se dio cuenta que el sistema 
se encontraba en falla, procedió a 
realización la revisión y así quedó 
descubierto el robo y vandalización 
del lugar. El robo de equipos tuvo 
que haber sido en la noche”, sostuvo 
el secretario del APR de Pichasca, 
Luis Olivares. 

El dirigente riohurtadino cree que 
los responsables del ilícito tendrían 
conocimiento de cómo funcionan estos 
sistemas, producto de la prolijidad 
que tuvieron al momento de robar. 

“Los que robaron tuvieron la pre-
caución de retirar la ‘pera’, que es un 
sistema de explotación que regula la 
entrada y salida de agua. Eso quiere 
decir que la persona que hizo esto 
sabía bien lo que estaba haciendo, 
porque no hubo rebalse del estanque, 
por eso nadie se dio cuenta, hasta 
que comenzaron los cortes de agua 
en las casas, que fue más o menos 
a la misma hora de la inspección”, 
indicó Olivares. 

“Acá actuó alguien especializado en 
hacer este tipo de robo o alguien que 
conoce el sistema. No necesariamente 
debe ser alguien de acá del pueblo 
o la comuna, puede ser de cualquier 
lado, pero sí tiene que ser alguien 
que conoce estos sistemas”, agregó. 

CERCA DE 2 MIL AFECTADOS 
Cabe señalar que el sistema APR de 

Pichasca no solo distribuye agua en 
el poblado del mismo nombre, sino 
también en las localidades vecinas 
de San Pedro y El Espinal.

De esta manera, la directiva del co-
mité señala que son 700 arranques, 
contabilizando a cerca de 2.000 
personas afectadas por esta situación. 

Afortunadamente, la rápida acción de 
la directiva y los operadores permitió 
que se reanudara el servicio de agua 
potable durante la jornada de este 
mismo domingo. 

“En este minuto estamos operando 
con normalidad. Nosotros tuvimos que 
poner una persona a realizar estos 
trabajos que realizaba el equipo de 
manera automática, colocamos una 
persona que está manipulando el 
equipo de forma manual. Esto significa 
que la persona tendrá que estar las 
24 horas ahí”, señaló Luis Olivares. 

“Nosotros ya iniciamos los trámites 
para conseguir energía eléctrica y po-
ner un equipo de respaldo en el lugar, 

Vandalizan y roban equipos 
del sistema APR de Pichasca

realizada a Carabineros, quienes con-
currieron al lugar para constatar los 
hechos. Por su lado, Luis Olivares hace 
un llamado al r esto de la población 
para que coopere con información. 

“Hacemos un llamado a la población, 
si es que saben algo por favor lo no-
tifiquen, porque esto es muy grave, si 
es que ven algo que lo informen, ya 
sea a Carabineros, a la PDI, cualquier 
autoridad, o a nosotros mismos. Se 
necesita consciencia de la gravedad 
del tema, porque así como robaron 
los equipos, pudieron haber echado 
algo al agua”, concluyó. 

CARABINEROS CONCURRIÓ AL LUGAR PARA TOMAR LA DENUNCIA 

C a r a b i n e r o s 
concurrió hasta 
el lugar de los 
hechos, para to-
mar la denuncia 
del caso. 

EL OVALLINO

Antisociales rompieron conexiones, cables y candados del 
lugar, para sustraer seis baterías y tres paneles solares. Por 
este hecho se vio interrumpido el servicio de agua potable, lo 
que afectó a cerca de 2.000 personas entre las localidades de 
Pichasca, San Pedro y El Espinal. 

“ACÁ ACTUÓ ALGUIEN 
ESPECIALIZADO EN 
HACER ESTE TIPO DE 
ROBO O ALGUIEN QUE 
CONOCE EL SISTEMA. NO 
NECESARIAMENTE DEBE 
SER ALGUIEN DE ACÁ DEL 
PUEBLO O LA COMUNA, 
PUEDE SER DE CUALQUIER 
LADO, PERO SÍ TIENE QUE 
SER ALGUIEN QUE CONOCE 
ESTOS SISTEMAS”

LUIS OLIVARES

SECRETARIO DEL APR DE PICHASCA 

estamos haciendo cotizaciones para 
instalar otro sistema”, complementó. 

De esta manera, el dirigente rio-
hurtadino comenta que “la gravedad 
del tema es que abrieron el estanque 
donde está el agua, entonces no es-
tamos hablando de un hurto simple, 
estamos hablando que alguien atacó 
el agua para el consumo humano. Al 

abrir la tapa podrían haber echado 
cualquier cosa, esa tapa no la debiese 
poder abrir nadie, solo la persona 
que está autorizada y capacitada 
para hacerlo”.

LLAMADO A LA POBLACIÓN 
Cabe destacar que la denuncia fue 

Desde la directiva del APR creen que el responsable del robo debe tener conocimiento de 
cómo funcionan estos sistemas. EL OVALLINO
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

R E M A T E S
Viernes 18 de agosto de 2023, a las 16:00 hrs, en calle 
Tangue 38, Ovalle.

CAMION FORD CARGO 2631 AÑO 2002 PPU UX.5778

                REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Ordenado por 2° Juz. de letras de Ovalle Rol: E-520-2023.
Comisión: 12% más impuestos    Exhibición: viernes horario oficina Consultas: +56976680177

MIGUEL A. GUZMÁN YURI   RNM 1344

Más de 15 mil personas dieron vida a la fiesta 
de la niñez en Ovalle 

EN LA PLAZA DE ARMAS 

Múltiples panoramas disfrutaron las familias ovallinas en la plaza de armas este domingo. EL OVALLINO

La Municipalidad de Ovalle 
ofreció gratuitamente una 
serie de actividades a los 
más pequeños de la casa, 
con juegos mecánicos, juegos 
inflables, show infantil y una 
serie de sorpresas

Una verdadera fiesta de la niñez se 
desarrolló este domingo en el principal 
punto de encuentro de la comuna de 
Ovalle. La celebración de la Niña y el 
Niño 2023 reunió a más de 15 mil 
personas en la Plaza de Armas.

Desde temprano llegaron las familias, 
para aprovechar la instancia de que 
los más pequeños pudieran disfrutar 
gratuitamente de juegos inflables, 
pintacaritas, juegos mecánicos, show 
infantil y muchas sorpresas.

La actividad organizada por la 
Municipalidad de Ovalle, a través de 
la Dirección de Desarrollo Comunitario 
(Dideco), permitió a niñas y niñas 

Ovalle

poder festejar su día con una extensa 
jornada de actividades.

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña 
Rojas, manifestó que “estamos real-
mente contentos en esta jornada, 

la celebración del Día de la Niña y 
el Niño ya para Ovalle es una cele-
bración importantísima, y lo hemos 
demostrado hoy, con una cantidad 
gigantesca de niños y niñas, y de 
familias. Vamos a seguir desarrollan-
do este tipo de actividades en otros 
sectores territoriales, nos referimos 
a localidades y poblaciones, porque 
queremos festejar a todos los niños 
de la comuna”.

Una de las presentaciones más 
aplaudidas en la celebración, fue la 
interpretación de un rap consciente, 
interpretado por estudiantes de la 
Escuela Lucía Núñez de la Cuadra, 
de la localidad de La Torre. Las y los 
alumnos de quinto a octavo básico, 
crearon la canción junto a la profe-
sora, Con la finalidad de hacer un 
llamado a la comunidad a cuidar el 
medio ambiente.

Pía Aguirre, educadora artística de 
la escuela, expresó que “llevamos va-

rios años como parte de un programa 
de Mineduc y de Movimiento Fibra, 
donde implementamos talleres en el 
establecimiento educacional. Este 
es el área del taller de arte urbano, 
donde los estudiantes desarrollan 
un proceso creativo que da como 
producto este rap, donde exponen 
sus propias reflexiones”.

El evento que se extendió por cerca 
de 6 horas llenó de colores y sonrisas 
a los miles de asistentes.

Una de ellas fue Martina Aguirre, 
quien, junto a sus padres, disfrutó de 
muchos juegos. “El domingo pasado 
celebramos el Día de los niños junto a 
mi familia en la casa, pero sabíamos 
que iba a ver una celebración en la 
Plaza después. Así que llegamos desde 
temprano para poder subirme a todos 
los juegos mecánicos. He disfrutado 
mucho y he visto a todos los niños y 
niñas pasarla muy bien”, culminó la 
pequeña de 12 años.
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REMATE
EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, en Juicio Ejecutivo Civil, Rol 

C-498-2019, Caratulado “BANCO DE CHILE con CARMONA”, subastará el día 28 

de agosto de 2023, a las 12:00 horas, vía aplicación ZOOM, un inmueble consistente 

en “Casa y sitio ubicado en calle Mirador Poniente, número 1.171, del Conjunto 

Residencial Las Acacias Dos, que corresponde al Sitio dos, de la manzana Uno, tercera 

etapa de la ciudad y comuna de Ovalle” cuya inscripción de dominio rola a fojas 6.527 

número 2.751 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de la 

ciudad de Ovalle correspondiente al año 2010. Rol de avalúo N° 1711-36 Ovalle. Todo 

interesado en participar en la subasta deberá tener activa su clave única del Estado, 

para la eventual suscripción de la correspondiente acta de remate. El mínimo de la 

subasta será la suma de $52.026.405. Los postores deberán depositar la suma 

correspondiente al 10% mínimo fijado para subasta, a través de cupón de pago Banco 

Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480. Además, deberán 

ingresar escrito a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la 

subasta, para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible 

del depósito, además de su individualización, correo electrónico, N° telefónico para el 

caso en que se requiera contactarle durante la subasta por problemas de conexión. 

Asimismo, se hace presente a los interesados que deberán informar sus posturas al 

siguiente correo electrónico: jlovalle1_remates@pjud.cl. Demás condiciones, y 

bases consultar el expediente virtual en el sitio www.pjud.cl/

 JUAN RODRIGO VARAS ADAROS.
SECRETARIO PJUD.

Once de Agosto de dos mil veintitrés.

Cada viernes a las 15:00 hrs, la agrupación “Río de Tambores” de Ovalle realizar intervenciones 
artísticas en el paseo peatonal. 

CEDIDA

La escuela de samba y 
batucadas “Río Tambores” realiza 
intervenciones culturales en el 
centro de la ciudad para reunir 
recursos y de esa manera costear su 
participación en el evento conocido a 
nivel nacional 

Agrupación artística ovallina busca 
participar en carnaval de los mil tambores

CADA VIERNES EN LA TARDE SE PRESENTA EN EL PASEO PEATONAL 

El ritmo de la música, los tambores y 
la alegría de las niñas y niños se deja 
sentir los viernes por la tarde en la zona 
centro de la ciudad de Ovalle. Se trata 
de la agrupación y escuela de samba 
“Río de Tambores” de Ovalle, quienes 
realizan intervenciones culturales de 
percusión y danza, convirtiendo el 
centro en una verdadera fiesta. 

El objetivo de estas actividades 
que realiza la agrupación es recaudar 
aportes voluntarios para participar 
en el “Carnaval Mil Tambores” que 
se realizará los días 29 y 30 de sep-
tiembre, así como también el 1 de 
octubre en Valparaíso. 

Bastián Cortés es el director de la 
agrupación y escuela de samba “Rio 
de Tambores de Ovalle”; él nos cuenta 
que “nos encontramos realizando 
intervenciones para recaudar fondos y 
participar en el carnaval de Valparaíso 
donde se reúnen artistas de todos los 
tipos; músicos, batucadas, zancos, 
malabaristas y magos entre otros. 

Cortés destaca que la escuela y la 
agrupación se componen de alumnos 

de distintas localidades urbanas y 
rurales de la comuna; “nosotros so-
mos una familia de 45 integrantes 
donde participan niñas y niños de 
distintas edades. Los más pequeños 
asisten con sus papás y realizamos 
ensayos los días viernes en la plaza 
de Sotaquí y sábados en la población 
Media Hacienda de Ovalle; siempre 
extendemos la invitación para quienes 
quieran conocer sobre estas artes o 
aprender puedan sumarse a nuestra 
escuela, no tienen ningún costo y sólo 
les pedimos que estén presentes en 
las actividades que realizamos”. 

Las intervenciones se están desa-
rrollando los viernes desde las 15:00 
en el paseo peatonal de la zona cén-
trica y donde los integrantes de la 
agrupación solicitan recursos como 
apoyo para participar del carnaval, 
costear el viaje y la alimentación de 
los alumnos.

Para Bastián Cortes, “el fin de todo 
esto es generar una entretención sana 
para los niños y sabemos que están 
muy motivados con viajar a partici-
par en Valparaíso. Para nosotros es 
muy importante asistir al carnaval 
ya que se realizarán talleres, clínicas 

después replicar toda esa experiencia 
aprendida en nuestra ciudad de Ovalle 
y en nuestros pueblos de origen”. 

y pasacalles barriales que sin duda 
enriquecerán nuestros horizontes y 
nos acercarán a la comunidad para 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Diputado solicita crear Comisión 
Investigadora por robo de cables 

DELITO AL ALZA EN TODO EL PAÍS 

La Región de Coquimbo encabeza las estadísticas, siendo las comunas más 
afectadas:  La Higuera, Punitaqui, Ovalle y Monte Patria. Según el diputado Victor 
Pino, el propósito de esta iniciativa, es indagar el rol que ha tenido el Gobierno y 

los órganos del Estado frente a este preocupante tema y buscar alternativas para 
terminar con estos ilícitos.

El robo de cables eléctricos para 
extraer cobre, es una práctica delictiva 
que ha experimentado un alarmante 
aumento en el último tiempo. Situación 
que no solo afecta con cortes a los 
usuarios del servicio, sino además 
pone en riesgo a los perpetradores 
de dichos actos y a los profesionales 
especializados en el mantenimiento 
de las redes de distribución.

Durante 2022, se cometieron un 
promedio de 60 delitos diarios, des-
conectando a más de 2 millones de 
personas, lo que representó un incre-
mento de más del 85% respecto a 
2021. En febrero de ese mismo año, 
se confiscaron 12 toneladas (150 
km) de cable de cobre, avaluadas en 
US$100.000, robadas a Movistar. 
El cargamento iba rumbo a Corea del 
Sur y fue interceptado en el puerto 
de San Antonio.

SE EXIGEN ACCIONES 
Considerando que la Región de 

Coquimbo lidera el ranking de este 
delito en Chile, el diputado Victor 
Pino, solicitó a la Cámara Baja, la 
creación de una Comisión Especial 
Investigadora que determine el rol del 
ejecutivo frente a esta problemática 
y las soluciones para terminar con 
este tipo de delitos. 

“Hicimos esta solicitud porque el 
robo de cables es un delito que va 
creciendo todos los años. Siendo 
la Región de Coquimbo, una de las 
que lidera la mayor cantidad de robo 
de cable de cobre a nivel país. Este 
delito no solamente causa daños a 
la infraestructura eléctrica, sino que 
también tiene un impacto significativo 
en la calidad de vida de las personas 
que experimentan interrupciones 
constantes en el suministro y la 
conectividad, especialmente en las 
comunidades rurales de la región”, 
indicó.

El parlamentario explica que, de 
acuerdo a la alerta entregada por 
las mismas policías, la Fiscalía y 
las empresas eléctricas, “tenemos 
bandas organizadas detrás de estos 
delitos, por lo que es fundamental 
lograr su desarticulación. Acá hay 
una afectación económica grave, 
son millones de pesos los que están 
saliendo por el robo de cobre hacia 
organizaciones criminales y tene-
mos que frenar esto pronto, ya que 
también demuestra una debilidad 

e incertidumbre para el sistema 
energético a nivel nacional”.

NECESITAN FIRMAS 
El diputado Pino, cuenta que para 

que inicie está comisión “se requie-
ren las firmas de 64 diputados y 
llevamos hasta el momento 32. De 
la región solo el diputado Fuenzalida 
ha firmado la solicitud, sin embargo, 
el resto de los parlamentarios de la 
zona aún no han firmado, siendo 
que deberían estar interesados en el 
tema por ser una problemática que 
afecta sobre todo a nuestra región, 
dejando sin conectividad a las zonas 
más apartadas”, comentó.

COMUNAS MÁS AFECTADAS
Las comunas con alta ruralidad, 

como La Higuera, Punitaqui, Ovalle 
y Monte Patria, son las más perju-

dicadas. Según estadísticas de la 
Compañía General de Electricidad 
(CGE), entre 2021 y lo que va de 
2023, se han sustraído un total 
de 63.400 metros de cable. Esta 
cifra equivale a la distancia entre la 
comuna de Santiago y San Francisco 
de Mostazal.

Para el alcalde de La Higuera Yerko 
Galleguillos Ossandón, “el constante 
robo de cables es una lamentable 
situación que se escapa de nuestras 
manos y que desde hace muchos 
meses viene siendo cada vez más 
recurrente en la región y muy parti-
cularmente en este territorio”.

En la misma línea, el edil añade 
que “qué más quisiéramos nosotros 
que la justicia actuara a tiempo y se 
pudiera dar con el paradero de esta 
banda delictual que ha generado 
malos ratos y tanto daño a cientos de 
familias de La Higuera. De momento, 
los grupos electrógenos gestionados 

por el municipio con la empresa CGE 
y dispuestos en algunas localidades 
de la comuna han permitido mitigar 
en parte las emergencias producidas 
cada vez que ocurre esta problemá-
tica, restableciendo rápidamente el 
suministro eléctrico a nivel local”.

En tanto el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, reconoció que la 
comuna hoy vive una situación bas-
tante compleja respecto del robo de 
cables. “En los próximos días como 
municipalidad vamos a levantar una 
campaña de concientización del uso 
responsable de este material, con el 
fin de evitar que puedan existir este 
tipo de hechos por parte de los de-
lincuentes. Sabemos que el cuidar el 
entorno y el espacio público es tarea 
de todos, por lo que nosotros como 
municipalidad vamos a intervenir 
con personal municipal, para realizar 
procesos de fiscalización preventivo 
y evitar de esa manera que exista un 
robo mayor de estos cables”.

MESA DE TRABAJO
Por su parte, la seremi de Energía, 

María Castillo Rojas, comentó, “ve-
mos con preocupación el aumento 
de los robos de cables que afectan 
a las familias de varias comunas de 
la región y que hoy nos ubica en un 
ranking nacional como la zona con 
mayor afectación. Hemos reactivado 
una mesa de trabajo con distintas 
entidades como la Fiscalía las po-
licías, Impuestos Internos, la SEC, 
municipios y las empresas, para 
establecer un plan de acción con-
junto que mitigue estos hechos que 
afectan la continuidad del servicio”.

La autoridad regional de energía 
indicó que “nos hemos puesto a 
disposición de la Fiscalía de Focos 
para aportar con todos los antece-
dentes que permitan contribuir a las 
investigaciones que están en curso. 
Además, informó a la ciudadanía que 
pueden entregar antecedentes, de 
manera anónima, a los teléfonos 133 
de Carabineros, 134 de la PDI y al 
fono denuncia seguro 600400101.

Según estadísticas de la Compañía General de Electricidad (CGE), entre 2021 y lo que va de 
2023, se han sustraído un total de 63.400 metros de cable. 

ISMAEL HUERTA

MARCELA ÁNGEL 
Región de Coquimbo
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Festival de maratón Starlight celebra una 
nueva edición en localidad de Ovalle

ASTRONOMÍA Y EMPRENDIMIENTO SE UNEN EN FRAY JORGEEste evento tiene origen en 
una maratón mundial que 
se realiza en las reservas 
Starlight, y que en esta 
ocasión se ejecutó en la 
Reserva Starlight Fray Jorge 
en la Comunidad Peral Ojo 
de Agua, a 53 kilómetros 
de la ciudad de Ovalle 
aproximadamente.

El encuentro se orienta a los as-
trofotógrafos, para que se acerquen 
a estas zonas y puedan apreciar, 
evidenciar y capturas imágenes 
del cielo nocturno. Además de es-
to, a través de Turismo Tembeta, el 
Centro de Negocios Sercotec, Astro 
Camping Viento Sur, Sernatur y el 
área de Fomento Productivo de la 
Municipalidad de Ovalle, se logró 
ampliar la actividad para toda la co-
munidad con el fin de mostrar a otras 
ciudades la biodiversidad del valle del 
Limarí y los encantos por medio de 
los productos elaborados en la Región 
de Coquimbo.

Natalie Cortés, co-creadora y adminis-
tradora del Astro Camping Viento Sur, 
destacó el hecho de abrir el evento al 
público para todos los interesados en 
aprender de los cielos. “Emprendedores 
de Ovalle, La Serena, Coquimbo y 
Monte Patria lograron unirse al Maratón 
Starlight y al flujo de público de la 
Reserva Nacional Fray Jorge. Tengo 
una mezcla de sentimientos positivos 
en torno a este suceso, existe una 

Ovalle

Aaron Gallegos y su equipo de gastronomía de la Universidad Santo Tomás, junto al plato 
“Cúmulo Estelar”. EL OVALLINO

gratitud tremenda por la organización 
ya que las instituciones las forman 
las personas y tuvimos muchas redes 
para ejecutar todo esto desde el Centro 
de Negocios de Ovalle”, concluyó.

Por otra parte, la jornada tuvo talleres 
de ecosistemas, astronomía, música, 
danza, cosplayers y gastronomía con 
productos locales.

Aarón Gallegos, docente de 
Gastronomía de Santo Tomás de 

La Serena y principalmente de Ovalle, 
realizó uno de los platos de la degus-
tación gourmet en el festival. “Este 
plato se llama ‘Cúmulo estelar’ por 
la asociación con el astroturismo, 
quisimos darle valor a estas estrellas 
que son los productos de la zona y 
que nosotros transformamos con 
las técnicas que sabemos ocupar. 
La inspiración fue la conjunción de 
estrellas y quisimos representar aque-

llo. Agradecemos a la universidad y 
al Centro de Negocios de Ovalle por 
la conexión con los emprendedores 
y productores, ya que así podemos 
generar economía circular”, reseñó.

Desde otra perspectiva, Salvador 
Velázquez, emprendedor local y miem-
bro de la comunidad Peral Ojo de Agua, 
expuso la importancia de realizar este 
tipo de actividades en lugares más 
remotos: “Es una oportunidad para 
crear conciencia en las personas 
sobre cómo poder hacer economía 
de manera amigable con el entorno. 
Esto les permite a los emprendedores 
locales exponer sus productos y com-
partir sabiduría y sensaciones entre 
los vecinos. Asimismo con los que 
no están tan cercanos también, que 
vienen de otras ciudades y de otras 
localidades que están participando 
en las actividades fotográficas”.

Finalmente, se espera que los em-
prendedores y emprendedoras con-
tinúen generando vínculos con el fin 
de realizar más actividades como esta 
a lo largo de la provincia del Limarí.

Las personas interesadas en recibir 
asesorías técnicas gratuitas para 
comenzar o mejorar sus emprendi-
mientos, pueden acudir al Centro de 
Negocios Sercotec Ovalle, ubicado en 
calle Carmen 389, o contactarse a 
través de redes sociales (Instagram: 
@cnsovalle Facebook: Centro de 
Negocios Sercotec Ovalle).
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Club Social y Deportivo Ovalle probó 
variantes en triunfo sobre Adriana Cousiño 

CON LA VICTORIA ASEGURÓ EL PRIMER LUGAR DEL GRUPO 

El “Equipo de la Gente” enfrentó al elenco representativo de 
Calera de Tango con un equipo mixto, presentando un once 
inicial que combinó jugadores titulares y de alternativa. De 
esta manera el director técnico ovallino, Andrés Olivares, pudo 
evaluar a los futbolistas que no habían sumado tantos minutos 
en partidos pasados. 

El Estadio Diaguita recibió en la noche 
del sábado un nuevo partido del Club 
Social y Deportivo Ovalle, equipo que 
la semana pasada aseguró su clasi-
ficación a la liguilla de ascenso, tras 
vencer como visitante a Simón Bolívar. 

En esta oportunidad, el “Equipo de la 
Gente” debía enfrentar al club Adriana 
Cousiño de Calera de Tango, equipo 
que pelea la parte baja de la tabla de 
posiciones. 

Por estas circunstancias es que el 
director técnico ovallino, Andrés Olivares, 
decidió alinear un equipo mixto, entre 
jugadores que han sido titulares a lo 
largo de la temporada, así como también 
otros que han sido alternativas, y que 
no han sumado tantos minutos en los 
partidos pasados. 

De esta forma, el once inicial de los 
verdes fue con Alex Gemio en el arco; 
Brandon Maluenda, Benjamín Zepeda, 
Matías Oyarce y Juan Saavedra en 
defensa; Esteban Ahumada, Vicente 
Castillo, Bastián Jinel y Jesús Contreras 
en el mediocampo; Carlos Vicencio y 
Eduardo Carvajal en delantera.

REMONTADA Y TRIUNFO 
En este partido el Club Social y 

Deportivo Ovalle tuvo un inicio des-
favorable, ya que el equipo visitante 
abrió el marcador con un gol de Bryan 
Sepúlveda al minuto 16, instalando 
preocupación en la banca técnica 
ovallina. 

Pero el “Social” logró empatar al 
minuto 37, con un tiro de esquina 
y posterior cabezazo del oriundo de 
Huamalata, Bastián Jinel. 

En el segundo tiempo el dominio de 
los ovallinos fue mucho mayor, hasta 
que finalmente al minuto 87 el ex 
goleador de Norte Verde y Porvenir, 
Eduardo Carvajal, anotó el 2 a 1 para 
sellar la victoria de los locales. 

Con este triunfo los verdes aseguran 
el primer lugar del grupo, ya que suman 
44 puntos, mientras su más cercano 
perseguidor, Simón Bolívar, tiene 37 
unidades, y solo restan dos partidos 
por disputar en la fase de grupos.  

EVALUACIÓN DEL ENTRENADOR
Pero como ya fue dicho, lo más impor-

tante para este partido era la posibilidad 
de que jugadores de alternativa sumasen 
más minutos, mientras algunos de los 
titulares tenían un merecido descanso. 

Así fue evaluado por el director téc-
nico del Club Social y Deportivo Ovalle, 
Andrés Olivares, “quisimos rotar un par 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El Club Social y 
Deportivo Ovalle 
alineó en la no-
che del sábado 
un equipo mixto, 
con jugadores 
titulares y de 
alternativa. 

CSD OVALLE

de jugadores. Algunos jugadores que 
tenían mucho minutaje le quisimos dar 
descanso, como era el caso de Segundo 
Pérez, Sergio Mondaca, Joriam Aguirre 
y Samuel Avilés, que venían un poco 
desgastados y por eso no estuvieron en 
la convocatoria. Sacamos conclusio-
nes buenas de algunos jugadores que 
no venían jugando y que anduvieron 
bien, pero también otros que no nos 
gustó su desempeño, habrá que seguir 
trabajando, hay jugadores que les 
falta mucho para ser alternativa en 
la liguilla”, indicó el estratega ovallino

VOCES DE PROTAGONISTAS
Uno de los jugadores más destacados 

de la jornada fue el mediocampista de 
creación Mauricio Jesús Contreras. 
El volante ovallino había reforzado 
al equipo en la segunda rueda de la 
fase de grupos, pero solo había estado 
presente en tres partidos. 

“Me sentí muy cómodo en la cancha, 
porque mis compañeros me dieron la 
confianza y me dieron hartos pases 
para que yo pudiera hacer mi juego. 
Ahora en la liguilla esperamos seguir 

haciendo las cosas bien”, declaró el 
volante formado en el Deportivo Limarí 
de la AFAO. 

Otro de los jugadores que aprovechó 
su oportunidad fue el mediocampista 
oriundo de Huamalata, Bastián Jinel, 
quien se matriculó con un gol en su 
primer partido como titular. 

“Venía trabajando hace tiempo, pero 
por lesiones y trámites de mi pase no 
pude jugar por mucho tiempo, pero 
la verdad es que me sentí bien. Me 
sentí algo cansado, eso me jugó en 
contra, pero me sentí cómodo, y lo 
más importante es que le dimos una 
felicidad a la gente”, sostuvo el volante 
que el año pasado fue campeón con 
Diablos Rojos. 

Uno de los que sumó sus primeros 
minutos fue el arquero Alex Gemio, 
quien también manifestó su satis-
facción, “estoy muy contento, trabajé 
mucho para este momento, estoy 
feliz de haber debutado”, apuntó el 
guardameta iquiqueño. 

PRÓXIMOS PARTIDOS 
Solo restan dos fechas antes del inicio 

de la liguilla de ascenso. En el caso del 
Club Social y Deportivo Ovalle, deberá 
enfrentar como visitante a Deportes 
Vallenar, para luego cerrar como local 
ante Atlético Oriente. 

“Nos quedan dos partidos, uno de 
ellos muy difícil como es Vallenar, a 
este partido pretendemos ir con equipo 
estelar, porque independiente de estar 
ya clasificados queremos ir a ganarlo. 
Luego de eso veremos cómo se dan 
las cosas para cuando enfrentemos a 
Atlético Oriente, para cerrar en casa la 
fase regular”, concluyó el DT Andrés 
Olivares. 

“SACAMOS CONCLUSIONES 
BUENAS DE ALGUNOS 
JUGADORES QUE NO 
VENÍAN JUGANDO Y 
QUE ANDUVIERON BIEN, 
PERO TAMBIÉN OTROS 
QUE NO NOS GUSTÓ SU 
DESEMPEÑO, HABRÁ QUE 
SEGUIR TRABAJANDO, 
HAY JUGADORES QUE 
LES FALTA MUCHO PARA 
SER ALTERNATIVA EN LA 
LIGUILLA”

ANDRÉS OLIVARES
DIRECTOR TÉCNICO DEL CSD OVALLE 
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